

# 30

## NICOLAS VALDES DE CARRIAZO (1610-1611)

### CLERO SECULAR

Fue nombrado Obispo de Canarias por renuncia de Francisco de Sosa, el día 26 de Abril de 1610<sup>1</sup>. Natural de Valladolid, del clero secular y de la Orden de Santiago. Había sido Prior de Mérida y Capellán de Felipe III<sup>2</sup>. Tomó posesión de su Obispado el 29 de Noviembre de 1610 por su apoderado el Arcediano de Canaria Don Pedro Espino de Brito. Como su antecesor tampoco vino a Canarias.

Viera cuenta de él:

*«... que estando para embarcarse, la vista del mar le hizo entrar en reflexiones tan serias sobre la edad avanzada y achaques de la gota que le oprimía, que solicitó vivamente quedarse en la Península».*

En los libros de Telde el 14 de Septiembre de 1611 aparece el Canónigo Magistral visitándolos en nombre del Señor Carriazo Obispo de Canarias.

### TRASLADO A GUADIX

Fue trasladado a Guadix el 10 de Octubre de 1611. De esta Diócesis tomó posesión el 5 de Marzo de 1612, pero «Don Nicolás ya estaba cansado, enfermo y viejo y la mitra y el báculo le temblaban entre las manos». Tuvo conflictos con el cabildo por las obras de la catedral que él deseaba continuar. Dolido y escéptico se retiró al Convento de Franciscanos de la ciudad de Baza (Granada), donde murió el 9 de Marzo de 1617<sup>3</sup>.

<sup>1</sup> Eubel: AV 15, fol. 68: «con la reserva de 4.200 escudos para su antecesor».

<sup>2</sup> Viera y Clavijo.

<sup>3</sup> Asenjo Sedano, Carlos: «Episcopologio de la Iglesia Accitana», Guadix, 1990. Página 126.